

CAMBIO DE LOCAL

El Siglo

Gran Comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero MIGUEL LLAUGER

Participo a mi numerosa y distinguida clientela y al público en general, que el establecimiento que tenía en las calles de la Platería n.º 51 y 57 y Jaime II, número 118, frente a la de Cerera...

PALMA DE MALLORCA EL SIGLO Siete Esquinas núm. 2 y 10 y Colón, 38 y 40

ALCANCE DE LA NOCHE

Una ópera nueva

Amica, de Mascagni

Esta nueva ópera de Mascagni se estrenó, sabido es, en el teatro de Monte-Carlo, y ahora se representa en Roma, entusiasmando al público de esta capital. Tendré que exponer un juicio sobre el nuevo drama musical? Es Amica la obra más importante del maestro? Abre con ella nuevos horizontes a la lírica musical? Los críticos están divididos en estos juicios absolutos; pero todos reconocen que Pedro Mascagni ha compuesto otra hermosa obra. El asunto es de los más sencillos, y tal vez la crítica más sabia que pueda hacerse es precisamente la que se refiere al asunto de la obra, que no tiene en su esencia las condiciones psicológicas de un verdadero drama pasional. El poema dramático de Choudens (firmado con el pseudónimo Paul Berel) aparece más bien como un pueril suceso de crónica que como grandioso drama capaz de estremecer al público. Pero Mascagni le ha dado aliento y vida con su arte poderoso. Vengamos al asunto. La primera parte del drama es un cuadro pastoril. Camonio, rico Labrador del Piamonte, quiere desambarazarse de su sobrina, la bella Amica, para ser más libre en sus amores con su criada Magdelona, la verdadera ama de casa. Para conseguirla, Camonio impone a Amica casarse con un pobre mozo del cortijo, llamado Giorgio. Pero la hermosa muchacha no ama ni amará nunca a Giorgio, porque ama en secreto y ha jurado eterno amor a Rinaldo, al hermoso Rinaldo, el cual es hermano de Giorgio y cuida ovejas en la montaña. Giorgio y Rinaldo se han profesado siempre profundo cariño. Huérfanos desde la infancia, Rinaldo, fuerte y generoso, había sido el padre afectuosísimo del pobre Giorgio, nacido feo y enclenque. Y cuando Camonio hospedó a los dos huérfanos en su cortijo, Amica se enamoró del gallardo mozo durante una breve estancia pasada en el cortijo, del que se alejó, no pudiendo soportar la tiranía del amo Camonio y prefiriendo la vida libre de la montaña. Camonio impone a la doncella casarse con Giorgio, y ella rehúsa resueltamente. Vanos son los esfuerzos de Giorgio para enternecer el corazón de la joven. Su amor es grande para la doncella, la cual a nadie descubre su secreta pasión, y por esta reserva ignora Rinaldo la pasión de su hermano para Amica. Esta situación equivoca es la base del drama. Viendo Camonio la inutilidad de sus esfuerzos, pretendiendo arrancar el consentimiento de la sobrina, la arroja de su casa. Amica, siempre ocultando que Giorgio la ama, advierte a Rinaldo de su desgraciada suerte, y Rinaldo la propone que le siga a la montaña. Sin vacilar, la joven acepta, y ambos parten arrojando una terrible tempestad, que deja desiertos los caminos. A la luz de los relámpagos, Magdelona ha podido ver a Amica huyendo con un hombre, y llama a Giorgio, que, armado de un palo, se lanza en persecución del raptor. En esta escena termina el primer acto cuya primera parte, con sus campanillas lejanas, con sus zampofias, con los cantos lejanos de pastores y campesinos, con las dulces sonoridades que crecen a los rayos del sol naciente, cantando el regocijo de la Naturaleza que despierta, hasta que el esplendor del día estalla con todas las fuerzas vocales e instrumentales, constituye un cuadro de exquisita frescura, una página de música deliciosa y tal vez la página más inspirada que Mascagni haya escrito. Grandes bellezas musicales encierra este primer acto: la escena en que Camonio anuncia a los campesinos reuni- dos el casamiento de Amica con Giorgio; la felicidad que expresa este último en un aria encantadora, suave; las danzas campestres dulcísimas para festejar el proyectado casamiento; las súplicas pasionales de Amica a su tío, cantadas bajo armonías muy características; la fuerte expresión musical, violenta, dramática escena, y la terrible sonoridad de la tempestad, son verdaderamente páginas magistrales. El diálogo y la fuga de Amica y Rinaldo constituye, sin duda, el trozo de más efecto. ¿Quién podría expresar el ímpetu lírico de la música cuando Amica canta el aria magnífica. ¿Tuya soy; en tus brazos me refugio, al cual contesta Rinaldo con la frase, que hace estremecer al público, ¿Más cerca del cielo y más cerca de la tierra?

En estos puntos culminantes de la obra el público no ha dejado nunca de tributar al maestro una ovación large, fragorosa, irrefrenable... El segundo acto, la escena es deslumbradora. Giorgio, por atajos que conoce, se ha adelantado a los amantes y los espera en un barranco por donde necesariamente tienen que pasar y por el que corre un caudaloso torrente; los aguarda resuelto a matar a su rival, siempre ignorando que es el hermano; pero al reconocerle, su dolor es tan grande, que cae desmayado. Rinaldo lo comprende todo; el cariño por su hermano triunfa sobre su amor por la gentil Amica, a quien reprocha haberle ocultado la verdad, suplicándola que ame a Giorgio, que sea buena y generosa. El volverá a las montañas, a la serenidad de las noches claras, «más cerca del cielo y más lejos de la tierra». Y se va. Amica, arrebatada de dolor, quiere seguirle; se adelanta sobre la montaña, atraviesa el torrente, trepa las rocas... pero sus fuerzas van agotándose... hace un último esfuerzo, y cae al barranco, desapareciendo bajo las aguas del torrente. En este segundo acto hay trozos de música soberbios, poderosos; la escena, sugestiva y encantadora, y la música, altamente dramática, tienen el alma del público encadenada y suspendida, dominada por su sentimiento de terror. Este acto, en su construcción musical, representa, tal vez, el paso más resuelto dado hasta hoy en Italia respecto a la forma melodramática, cuya claridad médica conserva. Así, a través del movimiento sinfónico desputa siempre la melodía dulce y clara, y reaparece la frase: «Más cerca del cielo y más lejos de la tierra.» En resumen: en Amica Mascagni muéstrase más completo, más profundo, más substancial. Y esta es señal inequívoca de que su ingenio va madurándose hacia una forma de arte más elevada y perfecta. ARTURO MATTEI.

CUENTOS DEL SÁBADO

EL TESTAMENTO

Hacia unos diez años que conocía al anciano Lamberzac, dijo nuestro compañero de posada, calentando apaciblemente su copa de cognac entre sus dedos. Era hombre valiente y de empuje, al que yo quería mucho sin saber por qué; tal vez a causa de las anécdotas extraordinarias que él sabía contar con la más graciosa de las indiferencias. Solía recibir con cursilería a sus amigos en una estancia muy calurosa en verano y fría en extremo en invierno. Servía a los concurrentes un té detestable con bizcochos grasientos, y no había que achacarlo a tacañería, sino a una total ausencia de buen gusto. Lamberzac no supo distinguir jamás el olor de una rosa del de un queso, y hubiera sido posible servirle, sin que lo advirtiera, café de cañamones tostados en lugar de legítimo Moka. Con estos antecedentes, nadie ha de maravillarse de que Lamberzac fuese el hombre más desaliado en su traje y en sus modales. No apostaba mucho porque, como estaba tan flaco, no tenía carnes que pudiesen oler mal. Misántropo y tan indiferente al lujo como a las comodidades, era hombre derrochador cuando se le antojaba, y era voz común también que poseía una renta de cinco o seis mil duros anuales. Una mañana de invierno le hallaron muerto en su cama. Yo estaba viajando, y al volver supe el fallecimiento y el entierro de hombre tan singular por conducto del cochero que vino a conducirme desde la estación a mi casa. Sentí la muerte de mi amigo, y pensé que ya nada más tendría que ver con él en este mundo. Una carta vino a demostrarme que yo andaba equivocado. El notario señor Norval me llamaba por medio de ella para «darme conocimiento de la última voluntad de M. de Lamberzac». Mi asombro fué grande; corrí apresuradamente, y supe con mayor asombro todavía que me nombraba el difunto su heredero universal, con la condición de casarme con su sobrina, la señorita Cecilia Lamberzac, y, en caso contrario, que toda la fortuna, que ascendía a medio millón de francos, debía pasar a Enriquecer el museo de la capital. Este testamento me puso de muy mal humor. Además que yo gozaba de una posición bastante independiente para no envidiar las fortunas ajenas, cortejaba entonces a la señorita Alicia C., hermosa niña de más hermosos ojos todavía, y de un cabello rubio que parecía de oro. Estaba a punto de apasionarme por ella, lo que quiere decir que la amaba ya como un loco. En cuanto a ella, no me cabía duda alguna de que me aceptaría por marido, por razón de ser

yo el único novio que se le había presentado que conociese al dedillo la ciudad de París, ensueño dulcísimo de la espumosa Alicia. Por otra parte su papá no ocultaba su preferencia por mí, y no dejaba de decir entre conversaciones indiferentes que su hija traería seiscientos mil francos de dote. Todo el mundo se hará cargo, pues, de lo absurdo que me pareció el testamento de M. Lamberzac. Y más absurdo me pareció todavía y más detestable a la vez cuando el notario me informó de que la señorita Lamberzac era pobre, y que con el producto de su trabajo mantenía a su madre paralítica y a su hermano de corta edad. Mister Lamberzac perdió ante mis ojos todo el buen concepto que de él tenía y en el colmo de mi indignación me proponía tratar de picarlo, anteelnotario, a aquel hombre tan descaído. No hay que decir que, a pesar de mi compasión hacia la sobrina desheredada, renuncié a la inesperada herencia con toda decisión y energía. —¡Vamos!... me dijo maliciosamente el notario Norval; pensado bien, durante unos días; esas cosas no pueden ni deben resolverse nunca demasiado aprisa. Después de todo, el plazo con que el notario me brindaba, me importaba muy poco. Salí de su despacho algo aturrido, pero la tarde, que después fui a pasar al lado de mi novia Alicia, me desvolvió la paz y la alegría, olvidándome por completo del incidente. Por la noche volví a acordarme de M. Lamberzac y de su testamento y la idea de las pobres criaturas entregadas a la miseria por consecuencia de él, me daba malestar y hasta calentura. Resolví irles a visitar y ofrecerles una protección desinteresada, ya que hasta cierto punto, yo era causa indirecta de su desdicha. Esta resolución me procuró un apacible sueño. Al día siguiente fui a la ciudad de L., en donde residían los Lamberzac. Me encontré con unas excelentes personas llenas de bondad y resignación. La madre ocupaba el consabido sillón con ruedas, cuyo forro descolorido acusaba el prolongado uso; el difo estudiaba las lecciones de clase y la hija estaba destrozándose sus ojos, sus manos y su pecho encima de una máquina de coser. Para colmo de desdichas, la infeliz era fea, feísima, sobre todo si se la comparaba con Alicia, mi rubita seductora. Comprendí al instante que no se trataba de dejar allí una vulgar limosna. Cecilia, buena como una santa, pero firme como un mártir, aparecía llena de una dignidad muy elevada, y su madre participaba de los mismos sentimientos. Así fué que al despedirme de ellas, me retiré profundamente apesadumbrado. Intentaba sincerarme conmigo mismo y convencerme de que yo no era culpable de su infortunio, y, no obstante, no tenía tranquila mi conciencia. Me hacía a mí mismo el efecto de uno de esos camuflados torpes que han muerto a un pasajero disparando su fusil por equivocación al perseguir una liebre en su viñedo. Y esta impresión, no solamente persistió, si no que fué aumentando fantásticamente durante los días que siguieron. Ni Alicia bastaba para distraerme ya, y llegué a encontrarla frívola y tonta. Me paseaba horas y horas por mi jardín, repitiendo con frenesí: —Tengo en mis manos la dicha de esa pobre familia. ¿Voy a dejar morir a Cecilia de hambre? Nada hay más extraño que ciertas fuerzas y energías que se desarrollan en nuestro interior, muy semejantes al flujo y reflujo de las olas. Era cierto que yo estaba exasperado contra mis escrúpulos, pero mi exasperación no disminuía en un solo punto ni mis temores, ni mis remordimientos. Al cabo de pocos días, mi situación se hizo de veras insostenible. No dormía, ni comía y enflaquecía con la palidez de un tuberculoso. Cierta mañana, después de haber pasado una noche atroz, ví claramente como la pobre anciana fallecía de debilidad, la hija se consumía por exceso del trabajo en el rincón de un hospital y el niño era molido a palos en algún orfanato laico. No pude aguantar más. Fui a casa del notario, y acepté la herencia de M. de Lamberzac. El trimestre que siguió a esta resolución fué para mí un trimestre de tortura muy singular. Fué preciso, para justificar apariencias ridículas, que empezase yo por hacer la corte a Cecilia Lamberzac y empezar a persuadirla de que ella me gustaba, que mi pasión, etc., etc. Y lo peor del caso era que la pobrecita lo creía todo con suma facilidad desde el momento en que me dijo que me adoraba desde el día en que tuvo «la dicha» de conocerme. Todo esto era lamentable. Yo me hacía a mí mismo la impresión de aquel macho cabrío que los hebreos sacrificaban para expiar los pecados de sus mayores. Y aquí el mayor no era nadie más que el archiridículo M. de Lamberzac. Pero, paulatinamente me fui resignando a lo que había venido a hacerse inevitable. Una de mis pesadillas era la idea del día de la boda, y como un pasajero que

se deja caer bruscamente en lo hondo de un precipicio para economizarse el vértigo que suele preceder a la caída, apresuré la fatal jornada. El día de la víspera de mi casamiento fui a L... con algunos regalos para Cecilia. Esta me esperaba vestida con lo mejor de su pobre indumentaria, y le propuse un paseo por el campo. Nos fuimos a una selva vecina, llena de hayas y abetos, lugar ameno y delicioso. Allí se apoderó de mi futura tristeza y un pesar muy profundo. Tuvo ella entonces la impresión completa y aguda de mi sacrificio y con los ojos bañados en lágrimas me dijo con voz tan temblorosa como resuelta: —[No puedo consentir en manera alguna en que seas desgraciado por mi culpa]

¿Quién podrá conocer la intensa impresión que se apoderó de mi espíritu? Fué algo rápido como el rayo, dulce como el murmullo de las fuentes y algo más bello, más delicado y conmovedor que el amor mismo. Estreché a Cecilia contra mi corazón, besé sus ojos húmedos por el llanto, y cuando este bañó los míos, fuí dichoso con aquella felicidad que sólo pueden presentar los que lean con fe el sermón de la Montaña en que Jesús llama bienaventurados a los que lloran. Después de todo esto (acabó mi compañero), no he ambicionado jamás ni la hermosura vana, ni los gozes de aquel amor violento y cruel, por el cual los hombres se destruyen como fieras. J. H. ROSEN.

titulares que existen en los pueblos se mencionan, y que deben promulgarse según las disposiciones vigentes: Jimena (Jaén), Malagón (Badajoz), Orellana de la Sierra (Burgos), Paredes de Buitrago (Madrid), Valdecañas (Valencia), Najera (Logroño), Las Vegas de San Juan (Sevilla), Villanueva (Burgos), Algaída (Baleares), Rota (Cádiz), Madrid, Ceuta (Cádiz) — una plaza Archidona (Málaga), Oya (Pontevedra), Guadalcanal (Sevilla), Fuentes de Andalucía (Sevilla), Polinyá, (Barcelona), Guena (Teruel), Villalba (Valencia), Berja (Almería), Achenchal (Jaén), longuilla (Jaén), Fuentes de Andalucía (Sevilla), Algaída (Málaga), Cueva la Torre (Palencia), Benbitre (León), truéguigo (Navarra), Caparrosa (Navarra), Villahermosa (Castellón), (Navarra).

Nuestra información

El tiempo La temperatura que tenemos, no es propia de la época presente. Estamos a fines de Mayo; Junio empieza a asomar la cabeza y sin embargo, la temperatura es de Marzo y el cariz de Abril. Desde hace algunos días el cariz es de lluvia. Anoche volvió a nublarse. Esta madrugada ha caído ligera lluvia. Desde las primeras horas de la mañana el cielo estuvo encapotado; hasta las diez permaneció de esta manera, para dejar caer una fuerte lluvia que ha durado algunas horas.

Asuntos municipales Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Gobierno y Policía, D. Jaime Roselló; de Alumbrado, D. Mariano Massanet; de Fomento y Beneficencia, D. Antonio Ramis; de Ensanche, D. Juan Oliver Manu y de Obras, D. Guillermo Serra. Para el próximo lunes se hallan convocadas las Comisiones de Gobierno y Policía, Fomento y Hacienda.

Comisión de Sanidad En el Gobierno civil ayer se reunió la Comisión Permanente de la Junta Provincial de Sanidad. Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior. Se dió lectura al informe emitido por D. Alfredo Pérez, jefe de Sanidad militar, acerca del proyecto para la construcción del paseo de Sagraera formado por el arquitecto municipal. Señala en el informe dos focos de infección: uno en la desembocadura de la alcantarilla y otro en las aguas encharcadas junto al torrente de la Riera. Añade que la Pescadería tampoco reúne las condiciones higiénicas apetecibles. La Comisión hizo suyo este dictamen que será presentado a la Junta Provincial. Fué aprobado el proyecto para la construcción de un nuevo mercado en Mahón. Y se levantó la sesión.

Noticias obreras El Comité de la Agrupación Socialista de Palma, se reunirá el lunes próximo a las ocho de la noche para tratar asuntos del partido. Mañana a las once de la misma, se reunirá la Sociedad de obreros zapateros, y al efecto han dirigido una manifestación a los trabajadores del ramo de zapatería para unir sus fuerzas con todos los obreros del gremio. El Comité nacional del partido socialista español ha dirigido una comunicación a las Agrupaciones invitándolas a que designen el lugar donde debe celebrarse el VII Congreso. También las invita para que remitan los asuntos o reformas a la organización que juzguen de interés, con objeto de incluirlas en el orden del día. El Congreso se verificará el día 28 y siguientes del próximo mes de Agosto.

El alumbrado del Borne Esta mañana el director técnico señor Domenech, de la compañía de electricidad situada en el Pont D'Inca, ha presentado una solicitud al Ayuntamiento ofreciendo instalar en el paseo del Borne, ocho arcos voltaicos por 3378'10 pesetas anuales, corriendo de su cargo los gastos de instalación y conservación. Comparada es cantidad, con la que ha pedido por aquel mismo servicio, en iguales condiciones, la Compañía Mallorquina de Electricidad, resulta que el señor Domenech hace una rebaja de unos 5'00 pesetas. El ofrecimiento ha sido muy bien acogido entre los concejales, tanto más cuanto aquella compañía, por espacio de un año ha servido el fluido gratis en el Borne. En la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento se dará cuenta de dicho ofrecimiento.

El sello de urgencia Se ha publicado un real decreto cuya parte dispositiva dice: Artículo 1.º Desde el día 1.º de Julio próximo se admitirán a la circulación por el correo, con el carácter de correspondencia urgente, las cartas, tarjetas postales, papeles de negocios y medicamentos, tengan ó no la garantía de la certificación, y los valores en metálico, siempre que unos y otros sean destinados a las capitales de provincia y demás poblaciones que la Dirección general de Correos y Telégrafos designe, y que el expedidor, a más de los derechos correspondientes a cada objeto, según tarifa, abone el sobreporte uniforme, de 0,20 céntimos de peseta en un sello creado al efecto, que se adherirá a la cubierta del envío. Esta correspondencia se entregará a mano en las oficinas de Correos, se cursará por éstas al descubierto ó en sobres y envases especiales por las vías más rápidas y directas y se entregará a los destinatarios en su domicilio inmediatamente después de la llegada de las expediciones salvo lo dispuesto en el artículo siguiente, previo el abono en metálico de 0,15 céntimos de peseta en concepto de derechos de distribución.

Baleares ante el extranjero Ha salido para la mar después de haber permanecido dos días en nuestro puerto el yate norteamericano Warrior. Los propietarios han efectuado distintas excursiones. Para conocer esta ciudad y lo más pintoresco de Mallorca, esta mañana han llegado de Argel en el vapor Balear distintos turistas, entre ellos el Barón de Boisien, y el conde y la condesa de Boffingay.

En esta iglesia mañana se celebrará fiesta en honor de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro; A las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la de Angeles por R. Comunidad y el pueblo y predicando el R. D. José Auba, Pbro.; por la tarde las cuatro y media, continuación de Septenario del Santo Cristo con sermón por el P. Lopez, filipense, y al anochecer de Rosario, conclusión del Triduo con sermón por el mencionado Sr. Auba.

Junta de Reformas Sociales En las Casas Consistoriales anoche celebró sesión la Junta de Reformas Sociales presidida por el señor Alcalde. Se presentó ante la Junta una comisión de panaderos, formada por patronos y obreros. Se enteró de las razones que cada uno aducía respecto al contrato que ambos tienen firmado y que como saben nuestras lecturas, hubo error de fecha de determinación. Oídas las explicaciones, la Junta, por unanimidad acordó rescindir el contrato entre ambas partes. De esta manera, unos y otros quedan en libertad de acción. Como quiera que las órdenes dadas por la Junta no se cumplían, se acordó hacer recordar a los fabricantes de gaseosas y carbonícas, que los trabajos de reparto a domicilio deben terminar a

Médicos titulares Por la secretaría de la Junta de Patronato de médicos titulares se ha acordado que el Gobernador de esta provincia ordene al Ayuntamiento de Ciudadela anuncio y provea legalmente su plaza de médico titular, por hallarse comprendida dentro de las disposiciones transitorias del Real decreto de 11 de Octubre último. He aquí las vacantes de los médicos

En la Audiencia Señalamientos El lunes próximo 29 del actual diez y media tendrá lugar en la sala de esta Audiencia provincial, la vista de juicio oral y público de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de Lonja contra Francisco Rigo por delito de robo. Representará al Ministerio Público Teniente Fiscal Sr Quintana y la defensa del procesado correrá a cargo del letrado Sr. Socías.

Religiosas Para hoy.—San Juan y Santalútituta. Para mañana.—Santos Justo y Simón. Mañana continuará en San Jaime A las siete misa y Comunión general para todos los Oros del Apostolado las diez tercia y misa mayor con sermón por el P. Salgado. Por la tarde, los actos de coro, a las siete y media continuación del triduo con sermón y después reserva. —Mañana terminarán en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas (Arrabal Sta. Catalina). A las seis exposición, a las siete misa de comunión, a las diez misa mayor, lemmen en la que se cantará una parábola para unir sus fuerzas con todos los obreros del gremio.

En las iglesias que se citan, mañana se celebrarán fiestas dedicadas a Sta. Inmaculada. En San Nicolás. A las siete y media misa de Comunión general para los chicos de la felicitación Sabatina y de la Virgen, a las diez Tercia y Misa mayor, que cantará el Orfeón de la Misericordia que dirige Antonio Puig; (que hará su estreno este día), y predicará el M. I. señor José Miralles, canónigo; al anochecer Rosario y el ejercicio de las flores.

En las Capuchinas. A las siete y media misa de Comunión general; a las diez Misa mayor con música y sermón que dirá el R. P. Caldenty, ligeros por la tarde a las seis y tres cuartas lemmen Mes de Mayo. En Montesión, a las siete y media misa de Comunión general, y al anochecer Rosario, Trisagio cantado, Misa María con plática, terminando con la votación función de Besamanos a la Santa Virgen.

En Sta. Clara. A las siete y media misa de Comunión general; a las diez misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad y sermón por D. Francisco Pbro. Mañana en San Juan se celebrará fiesta votiva en honor de San José. A las diez y media Misa mayor cantada por la capilla de Santa Cecilia y sermón a cargo de D. Juan Amengual, capellán de San Miguel.

En esta iglesia mañana se celebrará fiesta en honor de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro; A las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la de Angeles por R. Comunidad y el pueblo y predicando el R. D. José Auba, Pbro.; por la tarde las cuatro y media, continuación de Septenario del Santo Cristo con sermón por el P. Lopez, filipense, y al anochecer de Rosario, conclusión del Triduo con sermón por el mencionado Sr. Auba.

En el Socorro, mañana a las once de la tarde se celebrará el ejercicio de Septenario de Ntra. Sra. de los Dolores, con sermón, por el P. Pérez. Trocenas Mañana en la Anunciación (Hospital) se celebrará el sexto día de Trocenas en honor de la Sangre Preciosa de Jesucristo, con sermón por el P. Jaime Besselló. Salve Regio Los PP. Mercenarios que están alojados de la iglesia de la Merced, esta tarde han cantado con solemnidad la Salve Regina, devoción propia de su Comunidad.

Para el lunes

Santoral
Lunes 29. Santos Alejandro y Res-tituito.
Cuaranta Horas
Terminarán en San Jaime.
A las seis exposición, a las nueve y media horas y misa mayor.

Despachadas

A las tres de esta tarde por la Sanidad Marítima se habían despachado: la polacra goleta María, para Valencia y el vaporcito Cabrera para la isla de su nombre.
La escuadra española
En el proyecto de reconstitución de la escuadra española, se propone la construcción de ocho acorazados de 14.000 toneladas, cinco cruceros del tipo del Cataluña, Cardenal Cisneros y Princesa de Asturias.

De Teatros

Lirico
La función de anoche, beneficio de la Molina, vióse muy concurrida. Patio y butacas estaban ocupadas por distinguida concurrencia: en el tendido casi un lleno.
La reprise de El maestro de obras y El Sr. Joaquín fué del agrado del público; las dos obras obtuvieron una acertada interpretación por parte de todos los artistas, sobresaliendo en su labor la Srta. Molina, que al final de El señor Joaquín fué objeto de una verdadera ovación; la beneficiada fué llamada a la escena repetidas veces entre una lluvia de flores.

Notas del Carnet

De viaje
Esta mañana ha llegado de Barcelona y Valencia nuestro amigo y compañero en la prensa D. Jerónimo Amengual acompañado de su señora esposa.
Dámosles la bien venida.
De Valencia han llegado esta mañana en el Isidro Mr. Hanceltan Gottif, don Enrique Janugo, D. Antonio Pastor, D. Jaime Zaragoza, D. Jaime Oliver, D. Juan Vila, D. José Rodríguez, don Vicente Roda, D. Fermín D. Tomás y doña Rosa Llorens.

Notas culinarias

Como se prepara el lenguado
Las siguientes líneas pertenecen a Brillat-Savarín, el famoso autor de la Fisiología del gusto:
«La Discordia quiso un día introducirse en el seno de uno de los matrimonios más unidos de la capital.
Se trataba de poner a cocinar un lenguado destinado a un convite de buenas gentes, entre las cuales me contaba yo.
«Era pescado hermoso, gordiflón, brillantes y fresco como una rosa; pero de un tamaño monstruo, tan inmensamente grande, que no se encontraba en la casa cazuela bastante amplia para alojarlo durante la cocción.
«Lo cortaremos en dos mitades, — decía el marido.
«¿Cómo que atreverías a hacerle semejante agravio? ¿ese magnífico animal? — replicaba la mujer.
«Es preciso, querida, ya que no hay medio de hacer otra cosa. Vamos, que me traigan la cuchilla, y no se hable más del asunto.
«Esperemos, amigo mío; habrá tiempo de sobra para eso. El primo no tardará en venir, sabes que él es un profesor, y hallará medio de zanjar la dificultad.
«Un profesor... ¡el sacar un burro de un pantano!... ¡Bah!...
«Como se ve, mi primo no le tenía gran confianza al profesor, y sin embargo ese profesor era yo.
«El incidente iba probablemente a terminar a la manera del grande Alejandro, cuando, de repente, llevo ya a paso de carga, la nariz al viento, huyendo de la perfumada brisa que salía de la cocina.
«Al entrar traté vanamente de hacer los cumplidos de costumbre; no me oyeron, ni me contestaron.
«La cuestión que absorbía todos los cuidados me fué sometida. Después de las explicaciones, la prima me miraba con unos ojos que querían decir: «¿Verdad que saldremos del apuro? El primo, por el contrario, guardaba un aire soacrón, y, seguro de que no iba a desatar nada el nudo gordiano, apoyaba majestuosamente su diestra sobre el cabo de la trompeta cuchilla.
«Pronuncié entonces estas solemnes palabras:
«El lenguado se quedará entero hasta el momento de su presentación oficial.
«Mi propósito era hacerlo poner en el horno, pero penetrando en la vasta cocina, veo una caldera bastante pequeña y bien encajonada en su hornilla. Vi enseguida todo el partido que podía sacar del hallazgo. Doime vuelta, y con esa fe que traslada las montañas, grito a mi séquito:
«¡Estén ustedes sin cuidado! El lenguado cocerá entero, al vapor... en este mismo instante.
«Inmediatamente puse a mi gente en obra. Se enciende la hornilla, la caldera llena de agua hasta la mitad; el pescado lavado, enjugado y convenientemente salado, fué extendido sobre una cama de ajos, cebollas y de hierbas aromáticas dentro de un cesto que se hallaba a mano; encima de este último colocóse una tina a fin de impedir que saliera demasiado aprisa el vapor, yendo a parar el todo sobre la caldera en plena ebullición.
«Al cabo de media hora estaba cocido el pescado. En cuanto al gusto, se advierte que era mejor que si hubiera cocido en una cazuela de rodaballo, por cuanto, no habiéndose estacionado en agua hirviendo, conservó todos sus principios, a la vez que se apoderaba de todo el aroma de la condimentación.
«Es bueno acordarse de lo que precede; pues en todas las casas de campo se hallan los elementos necesarios para constituir el aparato que sirvió en esta ocasión, pudiéndose recurrir a él cada vez que sea menester cocinar alguna pieza cuyas dimensiones superan a las ordinarias.
«Por otra parte, sabido es que el vapor tiene una temperatura igual a la del agua que abandona, pudiendo elevarla algunos grados más por medio de una concentración que dificulta el escape. Este medio será útil también en los casos que requieren el cocimiento de grandes cantidades de alimentos tanto para los hombres como para el ganado.
«Empleándolo con discernimiento en tales circunstancias, se realiza una economía de tiempo y combustible.»

DE LA REGIÓN

Ibiza
Día 25.—Hoy a las cuatro de la tarde han echado anclas en nuestro puerto, de paso para Cartagena el crucero Lepanto y el torpedero Osado.
Durante las primeras horas de esta noche ambos buques han dirigido por toda la población sus reflectores eléctricos y dispararon dos minas submarinas.
La población en masa se encontraba reunida en el muelle, murallas, calle de Garjo y plaza Alfonso XIII. Ofrecían a la vista ambos buques de guerra un hermoso golpe de vista y durante la tarde la población estuvo también muy animada, pues la mayor parte de la tripulación saltó a tierra.
Esta mañana a las ocho y media han llevado anclas.
—En el vapor correo del miércoles llegó a la ciudad de los Sres. Magistrados que han de ver y fallar las causas correspondientes a este cuatrimestre; dicha comisión la forman don Manuel Mendo, Presidente; D. Fermín Verdú, y D. Miguel Burguete, Magistrados y don José Planas, abogado fiscal.
Hoy viernes se ha visto la primera causa de jurados seguida contra Antonio Cardona por robo y violación de morada. El abogado defensor D. Andrés Tuell no ha podido hacer nada en favor de su defendido por ser, todas las pruebas y testigos en contra del interfecto; los jurados han formulado un veredicto de culpabilidad contra el Cardona que ha sido condenado a tres años, seis meses y días de prisión correccional y 150 pesetas de pago de costas.—C.
26 Mayo de 19 5.

Matrimonio
Han contraído matrimonio en Capdepera D. Juan March Ordinas con la bella señorita D. Leonor Servera, hija de nuestro amigo D. Bartolomé Servera.
Deseamos a los nuevos esposos muchas felicidades.

Militares

El cupo para 1906
En el proyecto de ley sobre las fuerzas del ejército de tierra para 1906, se fija la cifra de 83,750 hombres en activo.
El ministro de la Guerra queda autorizado para rebajar el cupo de hombres en filas, después de celebrar las maniobras.

Liencia
Se han concedido 45 días de licencia para evacuar asuntos propios en París, Soller y Zaragoza al comandante del Regimiento Infantería de Inca D. Jerónimo Palou de Comasema y Moragas.

Destino
El capitán de la Guardia civil D. Mateo Burguera Tulet de la Plana Mayor de la Comandancia de Gerona, a la primera compañía de la de Baleares.

Vacante
Se halla vacante la plaza de cabo de tropa del escuadrón Cazadores de Menorca.

Banca y Bolsa

Table with financial data including 'Valores Locales' and 'Valores Públicos' with columns for 'Duros' and 'Pesetas'.

Marítimas

Entradas
Esta mañana, a las seis, ha fondeado el vapor inglés Deamond, de Newcastle, con carbón mineral; a las siete ha llegado el vapor correo Isidro, de Valencia a Ibiza; y a las siete el vapor Balear, de Argel.
También ha llegado hoy el laúd Virgen del Carmen, con hortalizas.
Salidas
Esta tarde, poco después de las doce, ha salido para Marsella el vapor Isidro. A las seis y media de esta tarde lo ha efectuado para Barcelona el vapor correo Balear.

Lotería Nacional

Sorteo del día 31 de Mayo
SEGUNDA REMESA de billetes recibida hoy en la Administración de loterías de la Plaza de Cort.
11.891, 11.892, 11.893, 11.894, 11.895, 11.896, 11.897, 11.898, 11.899, 11.900, 11.901, 11.902, 11.903, 11.904, 11.905, 11.906, 11.907, 11.908, 11.909, 11.910, 13.851, 13.852, 13.853, 13.854, 13.855, 27.421, 27.422, 27.423, 27.424, 27.425, 27.426, 27.427, 27.428, 27.429 y 27.430.
3 pesetas el décimo

Rusos y japoneses

Comercio paralizado. — Los periodistas alemanes. — El Japón quiere la guerra
Madrid 27 a las 9'30
Londres. — Ha quedado interrumpido el servicio marítimo entre Shanghai y Chéfu, pues los navieros no quieren exponerse a ser detenidos por los buques de guerra rusos que continuamente cruzan aquellos mares.
Varios periodistas alemanes han fletado el vapor «Ceclia» con objeto de seguir los buques de la escuadra del Báltico.

Más telegramas

Banquete al embajador de España
Madrid 27 a las 0'15
Londres. — El embajador de Francia, ha obsequiado con un banquete al nuevo embajador de España, asistiendo al acto muchas personalidades distinguidas.
Sigue mejorando.—Una comisión— Detenciones
Madrid 27 a las 8'15
En este momento regresamos de casa del Sr. Silvela, quien continúa en el estado de mejoría iniciado anoche, sin que por esto haya desaparecido la gravedad.
La «Gaceta» publica un real decreto creando una comisión encargada de proponer la reforma del reglamento para la aplicación de la ley de alcoholes vigente.
Componen dicha comisión los Sres. Canalejas, duque de Almodóvar del Río, conde de Retamoso y otros.
En Bilbao continúan las detenciones de personas comprometidas en el conflicto de Baracaldo.

El sello de urgencia

Madrid 27 a las 8'15
La «Gaceta» publica un real decreto disponiendo la creación de un sello de urgencia que desde el día primero de julio próximo se aplicará a las cartas y demás objetos postales dando a éstos ventajas en la conducción y reparto respecto a los demás.

El ministro de Marina ruso.

Madrid 27 a las 9
Las declaraciones del ministro de Marina de Rusia referentes al supuesto combate naval entre la escuadra del Báltico y la del Japón, tenían solamente por objeto despistar la atención tocante al rumbo que seguía la flota de Rodjzsvensky.
Esta forma dos divisiones, una de las cuales, después de fondear cerca de Sanghai, ha seguido navegando hacia el norte de Corea.
La otra división ha sido hallada cerca de Wounuk camino de Kiaoteghen.

Estado de sitio.

Madrid 27 a las 9
En Varsovia se ha declarado el estado de sitio.
Hay varias casas destruidas.
Telegrafían de Tángier que Bouamema ha reforzado su huete con mil hombres de infantería y seiscientos de caballería.
Comunican de Londres que el príncipe de Gales y el duque de Connaught recibirán al rey Don Alfonso en Portsmouth. Los reyes de Inglaterra le recibirán en Londres el día 5 del mes entrante y le conducirán al palacio de Buckingham cuya guarnición será aumentada.

Motín en una cárcel.

Madrid 27 a las 9
Comunican de Jerez que en la cárcel de dicha población se ha producido un motín como consecuencia del cual se han fugado seis presos. En dicha cárcel se ejerce escasa vigilancia sobre todos los presos que son en número considerable.
De Sanlúcar telegrafían que ha llegado el infante D. Antonio a quien la población ha hecho un gran recibimiento.

Vecindario amotinado

Madrid 27 a las 9
Comunican de Guadalupe que el vecindario se amotinó contra el ayuntamiento a causa del conflicto de las subsistencias, resultando herido el Secretario de la corporación.
Se ha reconcentrado la guardia civil.

Gacetillas

Se ha acordado establecer la siguiente tarifa para el nuevo cable francés entre Tángier y Cádiz:
Para España, 20 céntimos de franco por palabra; para Gibraltar, 20 idem, y para Francia, vía España, 37.
Para los demás países regirá la misma tarifa que por la vía de Orán.
El marqués de Altavilla ha solicitado que el Gobierno preste su apoyo para celebrar en el próximo año 1906 una Exposición internacional de automovilismo y ciclismo en el palacio de Bellas Artes e Industrias del Hipódromo, de Madrid.
La guardia civil de La Puebla ha detenido a un sujeto, presunto autor del hurto de dos gavillas de avena verificado en la finca denominada Son Señó.
En Ibiza ha sido detenido por la guardia civil un sujeto que maltrató a otro causándole distintas contusiones.
La guardia civil de Sansellas ha denunciado a un sujeto por infringir las Ordenanzas Municipales.
La guardia civil ha detenido y puesto a disposición del Juzgado a un sujeto por haber hurtado un saco de corteza de pino.
Por el Juzgado Municipal de Muro se cita a los herederos o sucesores de Juan Gamundí Ballester.

Alcance de última hora

Estado de sitio
Madrid 27 a las 15'45
URGENTE
Un telegrama de Bilbao da cuenta de que en aquella población no ha ocurrido ningún otro suceso desagradable.
La población tiene el aspecto normal.
Se cree que en breve se levantará el estado de sitio en que está dicha ciudad.

La Bolsa

Table with market data including 'Interior contado', 'Interior fin de mes', 'Amortizable 5 por 100', 'Banco de España', 'Compañía de Tabacos', 'Francos', 'Libras', 'Exterior de París'.

Postales MALLORCA

EN COLOR
Nueva y hermosísima colección de 25 tarjetas postales de Palma y sitios notables de Mallorca.
Dichas postales son tiradas en hermosos y finos colores, habiéndose encargado de dicho trabajo una de las mejores fábricas del Extranjero.
Precio de la colección pts. 3'50.
Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Advertisement for 'La Escocesa' featuring 'Alta Novedad en Artículos para Señora' and '32 x 54 Calle Colon 52 x 54'.

La antigua y acreditada casa CORTÉS Y PINA vulgo «Can Bou», Siete Esquinas 14, acaba de abrir esta Suesral espléndidamente surtida en toda clase de Novedades para Señora y Caballero.
Lencería, Lanería y Sedería
y demás artículos del ramo ofreciendo sus servicios al público en general a precios baratísimos y en competencia.
No comprar sin antes, visitar dicho establecimiento.

Advertisement for 'La Industrial DE JUNCOSA Y MANCENO' with decorative border.

Loza, porcelana y cristal
Muebles de lujo, abanicos, sombrillas y artículos de fantasía

Comunicaciones

VAPORES-CORREOS DE BALEARES

Salidas de Palma
Para Barcelona—Directo: lunes, martes, jueves y sábados, a las seis y media de la tarde.
Para Valencia.—Con escala en Ibiza: los miércoles a las doce.
Para Alicante.—Con escala en Ibiza: los viernes a las doce.
Para Mahón—Directo: los jueves a las seis de la tarde.
Por vía de Alcudia: los martes en el tren de las dos y media de la tarde. Por vía de Barcelona: los sábados en el vapor de las seis y media.

Para Ibiza—Directo: domingo a las nueve y los miércoles y viernes a las doce.
Para Cabrera.—Los lunes y jueves a las ocho.
Para Mallorca.—Directo: los lunes a las tres de la tarde, los vapores de la «Isla Marítima»; los sábados en vapores de la casa francesa «Caillol, Duvillier y Compañía».
Para Argel.—Directo: los jueves a las cinco de la tarde en vapores de la «Isla»; los miércoles en vapores de la casa «Caillol-Duvillier».
Entradas en Palma
De Barcelona.—Directo: los martes, jueves, viernes y domingos al amanecer.

Por vía de Alcudia: los miércoles en el tren correo de las nueve y media.
De Valencia.—Con escala en Ibiza: los sábados a las siete y media.
De Alicante.—Con escala en Ibiza: los lunes a las siete.
De Mahón.—Directo: los miércoles al amanecer. Por vía de Alcudia: los lunes en el tren correo. Por vía de Barcelona: los domingos al amanecer.
De Ibiza.—Los lunes, jueves y sábados.
De Cabrera.—Los martes y viernes.
De Mallorca.—Directo: los jueves por la mañana en vapores de la «Isla»; los miércoles en vapores de la casa «Caillol-Duvillier».

De Argel.—Directo: los sábados en vapores de las compañías
ESTA LINEA TELEGRAFICA
Para el servicio público
Estación de servicio permanente: Palma.—Estaciones de servicio completo: Gijón, La Habana, Ibieta y Sóller.—Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 m. y de 2 a 7): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraitx, Sóller, Capdepera y Pollença.—Estación de tráfico: Bajoli, en la isla de Mallorca.
SERVICIO DE CRUCES PARA VIJEROS que riga desde el 20 de Octubre de 1899.
De Palma hasta Manacor y Felanitx: a las 7:40 mañana, 2 y 6:15 (mixto entre

Palma y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.
De Palma hasta La Puebla: a las 7:40 mañana, 2:30 y 6:15 (mixto desde Espalmé) tarde.
De Manacor hasta Palma: a las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.
De Mahón hasta Felanitx y La Puebla: a las 6:40 mañana y 5:15 (mixto en los ramales), tarde.
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 (mixto hasta Espalmé) tarde.
De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Espalmé) tarde.

Table with columns for destinations and times, including entries for Andraitx, Capdepera, Sóller, Establiments, Felanitx, Manacor, Santa María, Espalmé, and other locations.

Carne líquida del Dr. Valdés García DE MONTEVIDEO ALIMENTO-TONICO-RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa 3 Kilos de dicha carne.—Indispensable en las convalecencias.—Eficacísimo y superior rival contra la NEURASTENIA, ANEMIA Y CLOROSIS.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Rechácense las imitaciones.—Unicos representantes en España: Llobet y Martorell—Barcelona.

Plaza de Coll 9¹, 9² y 9³ ALMACENES DE TEJIDOS Galera 6, 8, 10 y 12 en Pañería, Sastrería, Lencería y demás artículos

Buenaventura Fuster y Fuster

PARADA DEL TRANVIA TEMPORADA DE VERANO DE 1905
Grandes existencias y espléndido surtido en géneros para la presente estación a precios sin competencia adquiridos directamente de los principales puntos productivos. Cortes de trajes Lanilla desde ptas. 4. Idem de alpaca negra desde 9 id. Rebaja de precios en los Estambres, Gergas, Vicuñas, Armures Diagonales y demás géneros pertenecientes al ramo de Pañería. Gran surtido en driles para trajes de Caballero (Fabricación Mallorquina) a precios sumamente reducidos. Expléndida colección en Ceñeros (Vichys) para trajes de Señora desde el precio más reducido a mejor que se fabrica.
2.000 americanas de alpaca confeccionadas, desde 5 pesetas
Telas de hilo, creas, semis curados, madapolanes, pañuelos, tohallas, manteles, servilletas, todo a precios limitadísimos.
Visítad siempre este establecimiento Plaza de Coll 9¹, 9², 9³, Galera 6, 8, 10, y 12—PARADA DEL TRANVIA

Vapores Directos
De este puerto para los de las ANTILLAS
Para Santiago de Cuba, Habana, Veracruz, Tampico y New Orleans, saldrá de este puerto directamente el día 15 del próximo Junio, el vapor
Puerto Rico
Admite carga y pasajeros para dichos puntos.
NOTA.—Teniendo cabida muy limitada, se suplica a los señores cargadores que avisen a la mayor brevedad la cabida que necesiten, teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.
Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

Islaña marítima VAPORES
Cataluña, Islaña, Lulio, Bellver, Miramar, Balear
Servicios semanales de ida y vuelta entre
Palma-Marsella y Palma-Argel
SALIDAS DE PALMA
Para Marsella los lunes
Para Argel los jueves
Servicios combinados con fletas a forfait en conocimientos directos para Cete, Gibraltar, Tánger, Londres, Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Róterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje vía Argel.
Para informes y despacho: Oficinas de la Islaña Marítima.
NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos el así conviene.

Se alquila
Una casa en Génova, cerca San Eno a propósito para veraneo; renue todas las comodidades apetecibles, con buena vista.
Informar en Samaritana—18.

No más vello
20 años de éxitos es la mejor garantía de los Polvos cosméticos de Francia, quitos y pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y vuelven a reproducirse. Este depilatorio, es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, ya que si pueden destruirlo sin irritar el cutis—250 pesetas bote—vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Vazuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

SOLUCION BENEDICTO
De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, insipiente, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, insipiente, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.
Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY
Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
VENTA de tierras refractarias.
FABRICA—Bordeta, Teléfono, 3.277.
DESPACHO.—Primera y Cotocera, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Ocasión
Se reforman sombreros de señora y niños a precios sumamente baratos. Venid de sombreros desde 2 pesetas en adelante.
BROSSA, 14

SOCIEDAD LEONESA DE PRODUCTOS QUÍMICOS LEON
PASTILLAS RECTORALES DE GEMERINO HIJO
EN USO DESDE EL AÑO 1827

Jarabe iodo-tánico fosfato
Poderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es a la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más llevatable las preparaciones iodo-tánicas.
Recomendado especialmente en la ANEMIA CLOROSIS, ESCROFULAS, LINFATISMO y demás estados morbosos en que predomina la DEBILIDAD GENERAL.
FARMACIA REY, Bolsería 1 y 3

EL RABIOSO DOLOR de Muelas Cariadas
Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el
Aibaf Serdna (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia) No se trata de un remedio preventivo, como son todos los que se anuncian, sino de un remedio QUE VENDE EN EL ACTO a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliento.
Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad a 2 pesetas bote.

Se alquilan
Dos locales de gran capacidad muy ventilados y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábrica, uno de planta baja y el otro primer piso e istados ambos en punto muy céntrico del Arrenal de Sta. Catalina.
Informes: Centro de Anuncios.

Herpes, escrófulas, tuberculosis con decaimiento de fuerzas é inapetencia LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.
Para el uso véase el prospecto.—En Barcelona, Farmacia del Dr. Bo, plaza Real, 1.
Imprenta de J. Tous—San Bartolomé, 32

Depilatorio imperial DEL DOCTOR PADRO
Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Se vende
Un motor á gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede verse funcionar. Para más informes Centro de Anuncios.

En visible los pe Herald
York del ki
En visible los pe Herald
Herald kiosco
Prep se ven conste
R Y c diera y gaste tan su y casi países mente, sorpres
El americano
Padr gleses hijos h hicieron inglesa las me El lecto do, en de cada tecimie hora p dicos o bles, co á enorri lantos
Y lo presas, recogit as, en lujo, y no pu con la r reporter norteam Pero el Transva pesetas, Daily M dicos lo redactor tas via te veint jefe de periódic en concu
Pero tido tod co en P vado m director una ed con la d
Según Daily M y noche total y c ciones n caracter deben o formacio tirada e ta—en dres.
Y van mirable inglesa Para pu como el nacional tela de c nen en l van á m qué ni á de solda lean por propio de las letras brar la U. Una es cada, con